

١٢٢١
٥/١٢/٢٠١٨



كتاب دوري رقم ٣ لسنة ٢٠١٨ بشأن الحد الأقصى لأجر الاشتراك المتغير

صدر قرار وزير التضامن الاجتماعي رقم ١٤٣ بتاريخ ٢٠١٨/٤/٢١ بشأن تعديل بعض أحكام قرار وزير المالية رقم ٥٥٤ لسنة ٢٠٠٧ بشأن القواعد المنفذة لأحكام قانون التأمين الاجتماعي الصادر بالقانون رقم ٧٩ لسنة ١٩٧٥، ووفقاً لأحكام المادة الأولى منه تم تعديل نص المادة (١٨) من قرار وزير المالية المشار إليه ليكون الحد الأقصى لأجر الاشتراك المتغير بواقع ٤٠٣٢٠ جنيهاً سنوياً اعتباراً من ٢٠١٨/٧/١، ويزاد الحد الأقصى في بداية كل سنة ميلادية بنسبة ٢٠٪ من الحد الأقصى لهذا الأجر في نهاية السنة السابقة، وفي تحديد الحد الأقصى السنوي يراعى جبر الحد الأقصى الشهري إلى أقرب عشرة جنيهاً. لذلك يتعين على جميع الجهات الإدارية والأجهزة المختصة بالصندوق مراعاة ما يلي:-

- ١- يكون الحد الأقصى لأجر الاشتراك المتغير عن الفترة من ٢٠١٨/١/١ حتى ٢٠١٨/٦/٣٠ بواقع ١٦٨٠٠ جنيهاً.
- ٢- يكون الحد الأقصى لأجر الاشتراك المتغير عن الفترة من ٢٠١٨/٧/١ حتى ٢٠١٨/١٢/٣١ بواقع ٢٠١٦٠ جنيهاً.
- ٣- يكون الحد الأقصى الشهري لأجر تقدير وصرف الحقوق التأمينية المستحقة عن الأجر المتغير لحالات الاستحقاق اعتباراً من ٢٠١٨/١/١ حتى ٢٠١٨/٦/٣٠ بقيمة ٢٨٠٠ جنيهاً وعن الفترة من ٢٠١٨/٧/١ حتى ٢٠١٨/١٢/٣١ بواقع ٣٣٦٠ جنيهاً.
- ٤- يُزاد الحد الأقصى لأجر الاشتراك المتغير في بداية كل سنة ميلادية بنسبة ٢٠٪ من الحد الأقصى لهذا الأجر في نهاية السنة السابقة، وفي تحديد الحد الأقصى السنوي يراعى جبر الحد الأقصى الشهري إلى أقرب عشرة جنيهاً.
- ٥- بالنسبة للحالات التي تجاوزت الحد الأقصى السنوي لأجر الاشتراك المتغير (٣٣٦٠٠) خلال الفترة من ٢٠١٨/١/١ وحتى ٢٠١٨/٦/٣٠ وتم إيقاف خصم اشتراكات الأجر



المتغير لها، فيستأنف خصم اشتراكات الأجر المتغير اعتباراً من ٢٠١٨/٧/١ وفقاً للحد الأقصى السنوي بعد تعديله.

ويراعى بالنسبة للحالات التي تنتهي خدمتها لبلوغ السن القانوني بعد ٢٠١٨/٧/١ وسبق إرسال ملفاتها للمنطقة التأمينية، اتخاذ اللازم نحو تعديل بطاقات الأجور المتغيرة وفقاً لما تقدم.

٦- يري بشأن الحد الأقصى لأجر الاشتراك المتغير لمن يشغل منصب وزير ومن يعامل معاملته الأحكام المنصوص عليها بهذا الكتاب الدوري.

٧- يراعى الاسترشاد بالجدول المرفقة بشأن الحد الأدنى والأقصى لأجر الاشتراك الأساسي، والحد الأقصى لأجر الاشتراك المتغير، والحد الأدنى لإجمالي أجر الاشتراك بشقيه الأساسي والمتغير.

وبناءً عليه يهيب الصندوق الحكومي بكافة الجهات الإدارية والأجهزة المختصة بالصندوق مراعاة أحكام هذا الكتاب بكل دقة. ويلغى كل ما يخالف ذلك.

تحريراً في: ٢٠١٨/٥/١

رئيس صندوق التأمين الاجتماعي

للعاملين بالقطاع الحكومي

محمد سعودي قطب



**الحد الأدنى والأقصى لأجر الاشتراك الأساسي
والحد الأقصى لأجر الاشتراك المتغير والحد الأدنى لإجمالي أجر الاشتراك**

الحد الأقصى السنوي لأجر الاشتراك المتغير	
الحد الأقصى	التاريخ
٢٩١٦٠	من ٢٠١٧/١/١
١٦٨٠٠	من ٢٠١٨/١/١
٢٠١٦٠	من ٢٠١٨/٧/١
٤٨٤٨٠	من ٢٠١٩/١/١
٥٨٢٠٠	من ٢٠٢٠/١/١
٦٩٨٤٠	من ٢٠٢١/١/١
٨٣٨٨٠	من ٢٠٢٢/١/١

الحد الأدنى والأقصى الشهري لأجر الاشتراك الأساسي		
الحد الأقصى	الحد الأدنى	التاريخ
١٣٧٠	٢٠٠	من ٢٠١٧/٧/١
١٥١٠	٢٢٠	من ٢٠١٨/٧/١
١٦٧٠	٢٥٠	من ٢٠١٩/٧/١
١٨٤٠	٢٨٠	من ٢٠٢٠/٧/١
٢٠٣٠	٣١٠	من ٢٠٢١/٧/١
٢٢٤٠	٣٥٠	من ٢٠٢٢/٧/١

الحد الأدنى الشهري لإجمالي أجر الاشتراك	
الحد الأدنى	التاريخ
٥٠٠	من ٢٠١٧/٧/١
٦٢٥	من ٢٠١٨/٧/١
٧٨١,٢٥	من ٢٠١٩/٧/١
٩٧٦,٥٦	من ٢٠٢٠/٧/١
١٢٢٠,٧	من ٢٠٢١/٧/١
١٣٤٢,٧٧	من ٢٠٢٢/٧/١
١٤٧٧,٠٥	من ٢٠٢٣/٧/١

١٤
٢٠١٨